

ELECTIONS MUNICIPALES DES 13 ET 20 MARS 1977

UNION DÉMOCRATIQUE SEYNOISE

POUR MIEUX VIVRE ENSEMBLE



Dr A. PAECHT
 Conseiller général
 du Var
 Médecin des Hôpitaux

Seynoises, Seynois, Chers Concitoyens,

Le 13 mars 1977, vous avez la possibilité de désigner un nouveau Maire et une nouvelle équipe de gestion municipale. Depuis trente ans, sans interruption et sans alternance, les mêmes hommes occupent l'Hôtel de Ville et administrent notre Cité à leur manière, avec sectarisme et parti-pris.

Ont-ils réussi ? Leurs réalisations donnent-elles satisfaction à l'ensemble de la population ? Notre réponse est claire et simple: NON.

D'ailleurs la municipalité communiste sortante AVOUE implicitement son échec puisqu'elle éprouve le besoin d'éditer une luxueuse brochure où elle ne se contente pas d'exposer les réalisations accomplies au cours de 6 ans, mais dans laquelle elle reprend tout ce qui a été effectué dans notre ville depuis 30 ans. Elle confond d'ailleurs allégrement les réalisations municipales avec celles du Département et du secteur privé, et si elle tente ainsi de « gonfler » le volume de ses activités, c'est parce qu'elle est tout à fait consciente de sa médiocrité et de l'insuffisance de sa gestion.

Ainsi avons-nous été amenés à constituer la liste que nous soumettons à vos suffrages en insistant sur le fait que notre but n'est pas de battre ou d'éliminer des hommes, mais d'installer à l'hôtel de ville une équipe de gestionnaires modernes, à la hauteur de leur tâche.

NOTRE OBJECTIF

La Seyne-sur-Mer est devenue une ville moyenne d'environ 55.000 habitants permanents, et elle double sa population pendant la saison estivale. La croissance démographique n'est pas un objectif en soi et les 100.000 habitants permanents qui se profilent à l'horizon 2000 ne constituent pas un but. Notre ville, qui est en fait la « capitale de l'Ouest varois » doit maintenant consacrer tous ses efforts, non pas à s'accroître, mais à S'EQUIPER afin de pouvoir faire face aux besoins légitimes de sa population actuelle et tout notre programme va se dégager de cette idée directrice.

« HALTE AU DEVELOPPEMENT ANARCHIQUE, PRIORITE AUX EQUIPEMENTS COLLECTIFS »

1) FAIRE REVIVRE LE CENTRE VILLE

Le centre ville est l'âme de la cité (centre administratif, commercial, culturel, d'animation permanente). Cette quadruple fonction n'est possible que si le centre n'est pas étouffé. Les solutions dans ce domaine découlent les unes des autres et doivent intervenir dans un ordre déterminé et logique.

a) Résoudre le stationnement des automobiles, créer 1.200 places de parking à proximité du centre. Rien n'a été fait dans ce domaine et ce n'est pas la pose de la première pierre d'un parking de 200 places, à quelques jours des élections et aux frais du contribuable, qui changera quoi que ce soit, en matière de stationnement.

b) Dès lors que le stationnement sera possible, mais alors seulement, on envisagera la création d'une zone piétonne, fixe ou alternée, qui permettrait au commerce seynoïse de trouver son plein épanouissement.

c) Une fois résolu le problème du stationnement, il apparaîtra que celui de la traversée de la ville est moins aigu et ne nécessitera sans doute pas des solutions draconiennes.

d) Mise au point d'une véritable organisation de transports en commun qui permettra de desservir et de relier entre eux les grands quartiers de La Seyne.

II. EVITER DE DETRUIRE LES ZONES RESIDENTIELLES et LES ZONES VERTES SEMI-RURALES

Pour permettre de traverser ou de contourner rapidement la ville, la municipalité sortante a imaginé un réseau de « voies rapides très larges », de véritables autoroutes urbaines. Celles-ci, en partie aériennes, sacrifieraient au béton les quartiers encore agréables de Vignelongue, Barban, Brémond, Bastian, Domergue, les 4-Moulins, Mauveou, Les Plaines, Coste Chaude, etc... Nous sommes RESOLUMENT OPPOSES A CES PROJETS DESTRUCTEURS et nous proposons l'amélioration de l'existant. En élargissant les voies actuelles, par exemple : RN 559, CD 16, CD 18, etc..., et en les dotant de trottoirs, le but sera atteint tout en respectant notre environnement.

III. L'ENVIRONNEMENT EST NOTRE BIEN LE PLUS PRECIEUX, puisque nous avons la chance de vivre dans un cadre exceptionnel. Rien n'a été fait ni pour le conserver ni pour l'agréments. Nous nous attaquerons par priorité :

- a) A L'ASSAINISSEMENT de notre région et à la MODERNISATION de l'émissaire commun, véritable scandale écologique.
- b) A L'EMBELLEMENT DE NOTRE CITE défigurée par une construction anarchique et par l'absence d'entretien régulier.
- c) A l'élaboration et à la promulgation du P.O.S. (Plan d'Occupation des Sols), qui conditionne notre avenir.
- d) A la construction d'immeubles et de villas H.L.M. d'un style différent, mieux adapté à notre région et au désir de notre population.

IV. TOUTES CES GRANDES OPTIONS NE SONT POSSIBLES QU'AVEC L'ASSENTIMENT ET LA PARTICIPATION DE TOUTE LA POPULATION

La Municipalité a seule la responsabilité de la gestion de la ville et il n'est pas dans notre intention de nous dérober à cette responsabilité. Mais nous proposons la création d'une ASSEMBLEE EXTRA-MUNICIPALE CONSULTATIVE dont seraient membres de droit: les parlementaires de la quatrième circonscription, les anciens maires et conseillers municipaux, les deux conseillers généraux de la ville, les représentants des syndicats, partis politiques, et d'une manière générale, tous les présidents des associations culturelles, sportives, écologiques, etc., et la liste n'est pas limitative. Cette Assemblée, dotée d'un bureau permanent, siègera à la mairie et sera ainsi en rapport constant avec les élus. C'est un pas vers une réelle démocratie directe dans le cadre de la loi. Dans un deuxième temps, nous envisagerons la création d'une MAISON DES ASSOCIATIONS où tous les groupements seynoises auraient leur place.

V. LA RELANCE DE L'ACTIVITE ECONOMIQUE. S'il n'appartient pas à la municipalité de créer des emplois, il est pourtant de son devoir de favoriser l'implantation d'activités intéressantes pour notre ville.

- a) La zone industrielle doit ENFIN voir le jour en liaison avec le port de commerce.
- b) La construction navale doit rester privilégiée à charge pour elle de diversifier ses activités, comme elle le fait d'ailleurs, pour pouvoir faire face aux crises si fréquentes dans cette branche.
- c) La carte touristique ne doit pas être systématiquement négligée, comme elle l'est à présent, mais actualisée afin de permettre son épanouissement. Dans ce domaine, il est urgent d'entreprendre avant que la situation ne soit irrémédiablement dégradée sur le terrain.
- d) Empêcher la disparition des activités traditionnelles de la mer et surtout de la pêche.
- e) Favoriser l'implantation d'activités susceptibles d'utiliser plus particulièrement la main-d'œuvre féminine.

VI. L'ORGANISATION ET LA RESTRUCTURATION DES BESOINS SOCIAUX

- a) Création sur le territoire de La Seyne du futur Centre hospitalier de La Seyne - Toulon-Ouest, véritable homologue de l'hôpital Brunet.
- b) Modernisation et adaptation du Centre médico-social aux besoins nouveaux.
- c) Prise de mesures pour coordonner les problèmes des retraités et, d'une manière générale, des personnes âgées.

VII. CULTURE ET SPORTS

- a) Poursuivre dans le domaine des écoles, la politique de l'actuelle Municipalité, avec le concours des parents d'élèves.
- b) L'activité extra-culturelle reste à développer en fonction de thèmes non orientés politiquement.
- c) Les équipements sportifs sont à perfectionner et il faut créer d'urgence la PISCINE indispensable à notre jeunesse, et les tribunes du Stade Marquet pour les spectateurs.
- d) La vie des clubs sportifs doit être facilitée et dépolitisée.

Nous n'avons pas pu, dans cette profession de foi, entrer dans le détail. Au risque de vous sembler incomplets, nous avons préféré vous faire connaître nos idées directrices. Ce que nous reprochons à la Municipalité sortante, c'est justement de ne pas en avoir et de se contenter d'une action ponctuelle au coup par coup. Toutes les municipalités ont les mêmes problèmes et connaissent les mêmes difficultés. Ce qui les différencie, c'est que malgré ces difficultés, certaines réalisent beaucoup, et d'autres peu. La différence ne provient pas des moyens mais des hommes, elle n'est pas dans l'appartenance politique mais dans l'intelligence, elle ne résulte pas forcément du verbe ou de l'invective mais plutôt du cœur.

Seynoises et Seynois, souvenez-vous-en le 13 mars et votez dès le premier tour pour une équipe qui sera entièrement à votre service et qui se donnera les moyens de transformer notre ville « POUR MIEUX VIVRE ENSEMBLE ».

Dr A. PAECHT.